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國軍退除役官兵輔導委員會 

112年下半年「資料開放諮詢小組」會議紀錄 

壹、時間：112年12月13日(星期三)上午10時 

貳、地點：本榮光大樓11樓會議室 

參、主席：吳副主任委員兼召集人志揚                紀錄：李家瑄 

肆、出(列)席單位及人員：（如簽到表） 

伍、主席致詞及介紹委員：（略） 

陸、上次會議決議事項辦理情形：（略） 

柒、報告事項： 

第一案、新訂本會政府資料開放作業管理規定重點說明。（略） 

(一)委員發言重點：(依發言順序) 

1.李委員欣穎： 

新建或更新系統時，由系統產製之資料可否轉換為開放資料。 

     2.陳委員曉慧： 

(1)管理規定第四點「資料集上架作業」，建議參考行政院及所屬各

級機關政府資料開放作業原則第五點，新增「並應考量該資料

提供使用之公益性」。 

(2)管理規定第五點「資料集下架作業」，建議刪除「經諮詢小組會

議決議下架」，因諮詢小組並無決議資料集下架之任務，且其建

議必然也是基於本點所定之其他因素。 

(二)本會承辦單位回應： 

     統計資訊處(陳副處長志良)：  

本會 113年至 116年之資通訊系統重整計畫，將規劃自動產製資

料集之系統功能，以減少人工作業時間，提升作業效率。  

(三)主席指裁示： 

1.請各處會配合資通訊系統重整計畫，向秘書單位提報由系統自動

產製開放資料等相關需求。 

2.請秘書單位依委員建議，修正本會管理規定相關內容。 

第二案、112年下半年資料開放推動情況(截至 112年 11月底止)。（略） 

(一)委員發言重點：(依發言順序) 
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1.張委員心玲： 

貴會資料集下架的因素主要有哪些？ 

2.沈委員柏延： 

(1)簡報第 21頁「下架類別統計」，不同原因建議分開統計。 

(2)簡報第 23頁，資料集服務類別來源為何？是用什麼標準分類？ 

(3)請問貴會服務對象之數量與其他部會有無差距？此差距與資料

集數量有無相關？如何提供民眾使用貴會所屬機構相關資料？  

3.陳委員曉慧： 

簡報第 21頁「下架類別統計」，建議說明下架原因及新資料集之

名稱。另，建議刪除「下架數量」一欄。 

4.鄭委員宇庭： 

(1)簡報第 21 頁「下架類別統計」，因原性別平等專案小組委員名

單下架後，改上架各類委員名單，資料集數量並未減少，容易

造成統計上的混淆，故建議不同原因應分開統計。 

(2)白金標章數量是否已含在金標章內，金標章占比如何計算？ 

(3)資料開放須同仁額外付出時間及精力，故贊同進行獎勵。 

(二)本會承辦單位回應： 

1.會計處(王副處長雅玲)： 

本處資料主要為預算、決算、月報及獎補助等，依照委員上半年

之建議，現已將各年度(月)資料彙整至單一資料集並完成上架。 

2.統計資訊處(陳副處長志良)： 

(1)政府資料開放平臺以服務類別將資料集區分為 18類，本會資料

集因僅符合其中 7類，故在簡報中僅列出 7類。 

(2)依據政府資料開放平臺所訂規範，白金標章數量已內含在金標

章內，將對統計表進行更細緻的校正。 

(三)主席指裁示： 

1.請持續參考業務職掌相似之機關，考量能否開放同性質資料。 

2.統計資訊處負責本會及所屬機構之統計業務，請秘書單位持續辦

理相關資料之產製與開放。 

3.依委員建議修正簡報第 21頁「下架類別統計」統計表。 



 

3 

4.就本年資料開放執行結果於明年辦理敘獎。 

第三案、113年資料開放預計重要辦理事項。（略） 

 (一)委員發言重點：(依發言順序) 

1.陳委員曉慧： 

請問白金標章取得標準為何？可否針對白金標章制定關鍵績效

指標，若有達標之同仁即給予敘獎，以此提高白金標章之比例。 

2.李委員欣穎： 

(1)政府資料開放平臺另增設「高應用價值主題專區」，建議可請各

處會盤點有無相關領域之資料集，並以符合高應用價值為目標。 

(2)在貴會網站查找到「榮民遺眷權益簡表」，建議可將相關資料轉

換為開放資料，並將資料集上架至政府資料開放平臺。 

3.沈委員柏延： 

感謝貴會多年來的聘任及肯定，因本身業務繁忙，建議貴會優先

考量其他人選，若有需要本協會協助的地方，可改派秘書長擔任。 

(二)本會承辦單位回應： 

1.統計資訊處(陳副處長志良)： 

(1)民間代表委員任期為一年，現已期滿請委員同意續聘。 

(2)本會已與衛福部研議，就榮家候住人數與空床數等相關資訊上

架至高應用價值專區，惟本案仍在商討中。 

2.統計資訊處(江高級分析師桂英)： 

若資料集符合各領域相關權責部會已定義好之詮釋資料標準，且

有 20%以上之欄位符合，即可獲得白金標章。 

 (三)主席指裁示： 

1.請秘書單位配合性別平等政策，以單一性別不低於 40%為目標辦

理委員遴選，並參考沈委員意見，考量其他適合之外聘委員人選。 

2.教育訓練視實際情況需要，可辦理多場課程。 

3.敘獎具體措施由秘書單位訂定，有關資料集之數量及品質皆可納

為考量因素，並依實際情況斟酌調整。 

4.請各處會盤點相關簡表，並定期檢視有無適合開放之資料集。 

玖、散會：上午11時15分。 






